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El hecho se conoció en horas de la tarde de este domingo, cuando un grupo de 
motociclistas advirtió al personal policial sobre la presencia de un cuerpo sin vida en la 
zona del Cerro Michi. Hoy en horas de la mañana partirá desde Río Grande una comisión 
integrada por personal de Policía Científica, peritos forenses y el juez Daniel Cesari 
Hernández irán al lugar para comenzar con el proceso de identificación. PÁG. 13

PÁG.  7
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Alumnos de colegios de Ushuaia denunciaron que fueron estafados por la empresa de turismo 
Wayla. En sus redes sociales, la empresa confirmó la quiebra y delegó las acciones en la 
secretaría de turismo de Nación, quien ya empezó a comunicarse 
con los padres de los alumnos afectados.

MUNICIPALES

ESTUDIANTES SE QUEDARON SIN VIAJE DE 
EGRESADOS POR QUIEBRE DE LA EMPRESA 

MUNICIPALES

PÁG.  16

EL CONGRESO DEJA EL LETARGO POST ELECCIONES 
Y ACTIVA CON UNA AGENDA CARGADA DE SESIONES

PÁG. 5

Así lo sostuvo la gobernadora Rosana Bertone, tras participar del segundo encuentro del Grupo 
de Puebla, un espacio regional encabezado por 32 líderes de 12 países de Latinoamérica que busca 
trabajar en políticas comunes para la región. El presidente electo, Alberto Fernández, 
encabezó la reunión en Buenos Aires.

BERTONE: “SE RATIFICÓ EL COMPROMISO DE 
TRABAJAR POR LA UNIDAD LATINOAMERICANA”

Más de 15 mil vecinos y vecinas con 
sus familias visitaron los 130 stands, 
disfrutaron de espectáculos en vivo y 
compartieron actividades deportivas 
y culturales. “Es el resultado de estos 
cuatro años de trabajo permanente”, 
dijo Laura Ávila. 

EXITOSO CONGRESO 
DE EDUCACIÓN

PÁG. 2

15 MIL VECINOS EN 
LA “EXPO MUJER” 

Tras el letargo parlamentario, debido al año electoral, el Congreso despierta con la transición 
de por medio y una agenda cargada de sesiones. Incluso se espera que los representantes 
corten sus vacaciones de verano y concurran al Parlamento en enero.

HALLAN A UNA PERSONA MUERTA 
EN CERCANÍAS A TOLHUIN 

El sábado último se desarrolló 
en el gimnasio “Padre Bonucelli” 
del Colegio Don Bosco la tercera 
y última jornada del 2° Congreso 
Internacional “Educación e 
Inclusión desde el Sur”, evento 
que convocó a catedráticos, 
expertos, educadores, docentes 
y trabajadores de la educación de 
todo el país y la región.
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POLÍTICA

EL CONGRESO DEJA EL LETARGO POST ELECCIONES 
Y ACTIVA CON UNA AGENDA CARGADA DE SESIONES

Por Verónica Benaim, 
desde el Congreso Nacional.

BUENOS AIRES. Tras el letargo 
parlamentario, debido al año electo-
ral, el Congreso despierta con la tran-
sición de por medio y una agenda 
cargada de sesiones. Incluso se espe-
ra que los representantes corten sus 
vacaciones de verano y concurran al 
Parlamento en enero.

El cronograma se terminó de de-
finir el jueves pasado, luego del en-
cuentro que mantuvieron Emilio 
Monzó, presidente saliente de la Cá-
mara de Diputados con Sergio Massa, 
quien presidirá el cuerpo durante los 
próximos años.

En ese encuentro, que duró apro-
ximadamente dos horas, se destacó 
la necesidad de que la transición y la 
nueva etapa tengan al diálogo como 
una de las marcas importantes y a la 
construcción de consensos.

Además, el tigrense le confirmó 
a Monzó, que por pedido de Alberto 
Fernández se prorrogarán las sesio-
nes ordinarias hasta fines del mes de 
diciembre para tratar el Presupuesto 
2020 y el Ejecutivo convocará a ex-
traordinarias para enero.

Lo más cercano será la convoca-
toria a la Asamblea Legislativa, este 
miércoles a las 14, para proclamar a 
Fernández como presidente electo y a 
Cristina Fernández de Kirchner como 
su vicepresidente. Será un paso pro-
tocolar en donde los representantes 
se reunirán para dar lectura y aprobar 
el resultado de las elecciones general 
del 27 de octubre, un paso formal an-
tes de la asunción oficial.

La agenda de sesiones continua-

rá el 20 en Diputados. Ese día los re-
presentantes tratarán de aprobar los 
proyectos de ley de Góndolas y de Ley 
de Alquileres, que cuentan con dic-
támenes favorables de comisiones. 
También se tratarán varios proyectos 
de resolución, sobre todo los que son 
de la autoría de los diputados salien-
tes, todo un gesto para que lleven al 
pago chico.

En el Senado, la jura de los 24 se-
nadores electos será el 28 de este mes, 
mientras que los 130 diputados que 
entrarán al Congreso para los próxi-
mos cuatro años prestarán juramen-
to el 4 de diciembre.

Respecto a la Ley de leyes, según 
pudo saber este medio, la intención 
del Frente de Todos es dejar el Men-
saje presentado en septiembre por el 
ministro de Hacienda de Macri, Her-
nán Lacunza, pero se modificará las 
planillas del Presupuesto con nuevas 
pautas económicas. De esta manera 
se buscará que se trate y apruebe las 
últimas semanas de diciembre.

Fernández, además, quiere avan-
zar en iniciativas como la creación de 
los consejos Económico y Social, el 
de Seguridad, la creación del Consejo 
contra el hambre, como también de-
batir el reperfilamiento de la deuda.

En ese punto, se confirmó que se-
rán proyectos que se traten el año que 
viene a en extraordinarias a principio 
de año. Asimismo, una fuente cerca-
na a Massa explicó a este medio que 
“después del Presupuesto hay que 
resolver las tres bolsas de deuda que 
tiene el Estado: Reconstuir la deuda 
que el Estado tiene con el propio Es-
tado y que está expresada en más de 
115 títulos e instrumentos distintos 

que generan problemas en el balan-
ce del Banco Central y en el Fondo de 
Garantías de Sustentabilidad; la deu-

da de los bonistas que representa el 
40% la deuda pública Argentina y las 
multilaterales”.

LA GOBERNADORA RECIBIÓ 
A DIPLOMÁTICOS DE ITALIA

USHUAIA. Tras la reactivación de la 
Agencia Consular Honoraria de Italia 
se reunieron para continuar trabajan-
do en acuerdos comunes entre Italia y 
Tierra del Fuego.

La gobernadora Rosana Bertone 
junto a la secretaria de Relaciones In-
ternacionales Cecilia Fiocchi, se reu-
nieron el viernes último con el Cónsul 
de Italia Moreno Salvatore y el Cónsul 
General de Italia en Bahía Blanca Anto-
nio Petrarulo.

Fiocchi destacó la reunión “por el 
fortalecimiento que significa está rela-
ción de Ushuaia con Italia. Esto no sólo 
formaliza la relación, sino que fomenta 
el turismo, la agilización de trámites y 
la cercanía con la cultura italiana, que 
tiene gran presencia en nuestra idio-
sincrasia”

Petrarulo evaluó el encuentro como 
“muy amable y cordial, como siempre 
sucede con la gobernadora”. Además, 
explicó que presentaron “al nuevo 
agente de cónsul honorario, el sr. Mo-
reno Salvatore. De modo que le expli-
camos a la gobernadora la forma en la 
que va a funcionar la Agencia, los trá-
mites que podrán hacerse y la informa-
ción que vamos a brindar”.

Sostuvo que “las cuestiones técni-
cas que le explicamos a la gobernadora 
tuvieron que ver con los trámites que 

podrán hacerse acá y cuáles tienen 
que hacerse en Bahía Blanca. Además, 
le dimos a conocer los beneficios para 
ciudadanos residentes y no residentes. 
Tendremos un interlocutor local para 
despejar las dudas que se presenten en 
la Agencia”.

Respecto del flujo de ciudadanos 
italianos en Ushuaia, Petrarulo señaló 
que “hemos visto crecer mucho el tu-
rismo italiano en la ciudad, esto hace 
que tengamos que tener una presencia 
aquí para ser más operativos, la Agen-
cia viene a funcionar para esto”.

Cabe resaltar además, que la re-
lación entre Italia y Tierra del Fuego 
viene fortaleciéndose hace tiempo 
con, por ejemplo, el Foro Ítaloargenti-
no que se realizó en el 2018 y que “fue 
un evento reconocido a nivel interna-
cional, tuvo eco en la prensa italiana y 
contamos con más de 250 participan-
tes” sostuvo el Cónsul.

Agregó que “ese fue un evento de 
los tantos que pretendemos realizar. 
Queremos fomentar esta relación des-
de el campo científico y también ar-
tístico. Ayer, por ejemplo, tuvimos un 
concierto de arpa, de modo que vamos 
fortaleciendo nuestra relación a través 
de actividades y, por supuesto, la inau-
guración de esta Agencia, hecho que 
nos pone muy contentos”.

GOBIERNO
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BERTONE: “SE RATIFICÓ EL COMPROMISO DE 
TRABAJAR POR LA UNIDAD LATINOAMERICANA”

BUENOS AIRES. El presidente 
electo Alberto Fernández presidió 
el sábado la apertura oficial de la se-
gunda reunión del Grupo de Puebla, 
un espacio regional encabezado por 
32 líderes de 12 países de Latinoa-
mérica que busca trabajar en políti-
cas comunes para la región.

De este segundo encuentro del 
Foro regional participaron los ex-
presidentes Dilma Rousseff (Bra-
sil), José “Pepe” Mujica (Uruguay), 
Fernando Lugo (Paraguay), Ernesto 
Samper (Colombia); también  Ál-
varo García Linera (vicepresidente 
de Bolivia), José Luis Rodríguez Za-
patero (España); Daniel Martínez 
(candidato del Frente Amplio que 
competirá en el balotaje en Uru-
guay); Fernando Haddad, excandi-
dato a la presidencia de Brasil, Clara 
López Obregón, excandidata a pre-
sidenta de Colombia y Marco Enrí-
quez-Ominami, que compitió por la 
presidencia de Chile.

La Gobernadora Rosana Berto-
ne fue invitada a participar de este 
encuentro regional por el presi-
dente electo Alberto Fernández. “El 

objetivo de esta reunión del Grupo 
Puebla en Buenos Aires fue la de 
seguir construyendo, entre todos, 
la unidad regional y una agenda de 
trabajo que nos identifique” detalló 
la Mandataria fueguina.

En la apertura, Alberto Fernán-
dez lamentó que “el continente no 
pasa el mejor momento, sin duda 
alguna”, y llamó a “poner de pie a 

América Latina”. En ese marco, re-
marcó que “los mejores vínculos 
políticos nacen de los mejores vín-
culos personales, y en ese contexto 
celebró junto con todos los presen-
tes la liberación del expresidente de 
Brasil Luiz Inácio “Lula” Da Silva.

“El Grupo de Puebla va a ser la 
voz que se levante ante el mundo 
para contar lo que pasa en América 

Latina y de donde salgan los diri-
gentes que van a volver a poner de 
pie la América Latina”, sostuvo el 
Presidente electo.

Avanzar en conjunto 

Por su parte, Bertone señaló 
que “fue un honor para mí partici-
par de este espacio de encuentro y 
reflexión de dirigentes de toda La-
tinoamérica que buscan trabajar 
para construir consensos regionales 
y articular políticas comunes que 
permitan resolver los problemas 
políticos, económicos y sociales que 
enfrenta nuestra región respetando 
las instituciones y la democracia”.

“Latinoamérica tiene el desafío 
de avanzar en conjunto en la inte-
gración de nuestra identidad y de 
nuestra cultura; así como también 
en trabajar unidos para generar 
políticas regionales comunes que 
busquen mejorar la calidad de vida 
de nuestros pueblos” dijo Bertone y 
agregó que “se trata de trabajar re-
gionalmente por la justicia social de 
los pueblos latinoamericanos”.

Así lo sostuvo la gobernadora Rosana Bertone, tras participar del segundo encuentro del Grupo de Puebla, un espacio regional encabezado por 32 
líderes de 12 países de Latinoamérica que busca trabajar en políticas comunes para la región. “Latinoamérica tiene el desafío de avanzar en conjunto 
en la integración de nuestra identidad y de nuestra cultura”, sostuvo la mandataria fueguina.
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NUEVO CONCEPTO DE ALOJAMIENTO
EJECUTIVO Y TURÍSTICO EN RÍO GRANDE
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             W hatsapp: +54 9 2964 60 3658     Links Apart Hotel - José Hernández 1353 – Rio Grande

USHUAIA  - La gente de la A so-
ciación de Ciclismo MTB Extremo -
ACME-, el pasado domingo llevó a
cabo la tercera fecha del Campeona-
to Fueguino de descenso de monta-
ña en el acostumbrado escenario del
Nélson Place, circuito enclavado en
el barrio Kaikén de la ciudad de U s-
huaia.

Como siempre se trabajó mucho
en la confección del trazado donde
normalmente se cambian los trayec-
tos y las di�cultades se agudizan en
busca de la mejor performance de
cada uno de los corredores. Ese sec-
tor de la ladera del cerro tiene una
extensión de casi un kilómetro con
lo cual la cuerda del trazado siempre
ronda esa distancia, y esta no fue la
excepción. Saltos naturales y tam-
bién fabricados, a los que se le su-

maron sectores de velocidad en ca-
minos estrechos demarcados por los
árboles le dieron los condimentos
necesario para que sea, como siem-
pre, una carrera de primera.

Este es un deporte de riesgo que
es muy atractivo no sólo para el que
compite sino que salpica adrenalina
al que lo va a ver la carrera, y sobre
todo en nuestra ciudad donde este
puñado de rider que se mantienen
en actividad y trabajan para que crez-
ca la disciplina cada día ponen la
vara más alta.

En esta fecha estuvieron los más
picantes y muchos otros que vie-
nen en ascenso con lo cual el espec-
táculo estaba asegurado. A l cierre
de las inscripciones la nómina mar-
caba 25corredores, un número que
es casi constante en cada fecha y
eso habla de lo bien que viene la
disciplina, obviamente que hubo al-
gunas ausencias, mayormente por
lesiones.

En lo que respecta a la compe-
tencia en sí, las acciones o�ciales
entraban de lleno a las 11 de la ma-
ñana con la entrega de números y

DESCENSO DE MONTAÑA

Muy buen nivel en la fecha 3
La tercera fecha del Campeonato Fueguino de descenso de montaña se realizó el pasado fin de semana en el trazado del barrio Ka ikén. Gran actuación de los rider que
demostraron el muy buen nivel que poseen. Lucas Carrera, Lucas Jerez, Álvaro Risoglio, David Correa y Leonel Gonzáles fueron los ganadores en sus respectivas categorías.

una hora después se hacía el ascen-
so hacia la zona de largada. Poste-
riormente; a las 12.50 y 13.50, se con-
cretaba las dos bajadas cronometra-
das tomándose el mejor registro para
el clasi�cador �nal, y que ésta sería
la que daría el ganador en cada cate-
goría y de la General. En competen-
cia estuvieron los segmentos: E lite,
Máster, Juvenil y Semirrígidas.

En lo que respecta al segmento
Semirrigidos, no hubo con que darle
a Leonel Gonzáles que era el más rá-
pido en las dos manga y por conse-
cuencia el ganador de la fecha. L o
acompañaron en el podio: A gustín
Gallargdo y Julio Ríos.

Para la categoría Juvenil, Álvaro
Risoglio repitió triunfo y trae score
perfecto dado que se apoderó de las
tres fechas. En esta ganaba las dos

mangas, aunque en la segunda
Agustín Tapia, que viene con muy
buena performance, le pisó los talo-
nes y por sólo algunas centésimas
no alcanzó a arrebatarle el lugar de
privilegio. Tercero, a algo más de un
segundo, entraba otro de los refe-
rentes del segmento como lo es Uriel
Puigpinos.

En los más experimentados, la ca-
tegoría Máster, el gran ausente fue
Javier Chiguay que siempre formar
parte del cuarteto de punta. E sta vez
la victoria fue para David Correa que
suma su segundo triunfo en el certa-
men ya que también se quedó con la
primera fecha. Lo secundó en el podio
el ganador de la segunda cita: Rodrí-
go Ponce, y completó el podio la dama
de la categoría: Mariana Pabón.

Para las bestias del downhil, la
categoría elite, siguen alternando el
1 entre «los Lucas». En la primera
fecha Lucas Carrera ganaba y segun-
do quedaba Lucas Jerez. La segun-
da fecha la ganaba Jerez y en esta
tercera nuevamente se repetía la fór-
mula: Carrera-Jerez. A esta ecuación
hay que sumar a Emilio  A ceto que

siempre está expectante detrás de los
Lucas y que en cualquier momento
puede pegar el batacazo.

Alrededor de las 15 �nalizaban
las acciones y se hacían sorteos de
regalos que proporcionaron los aus-
picios e información de posiciones

de la fecha.
Desde la organización quieren

agradecer a los auspicios: Home
Bike Ushuaia, Puerto Pirata aldea de
pescadores, Dame un beso, a los
vecinos del barrio Las Raíces y ba-
rrio Kaiken, Bomberos Voluntarios y

a todos los que colaboran con la or-
ganización de este deporte.

Cerró una fecha más del Down-
hill y mostró, como en cada presen-
tación, un gran nivel de los rider que
hacen todo lo necesario para per-
feccionarse constantemente. (GC)

KARTING - CARRERA CON PILOTO INVITADO

Cuatro pilotos que dieron cátedra
Gómez-Carazo, Oller-Bottan, se quedaron con la IV edición de la carrera de invitados del karting
fueguino que se llevó a cabo el fin de semana pasado en el trazado de la ciudad de Ushuaia.

USHUAIA - El kartódromo Ciu-
dad de Ushuaia fue a lo largo del �n
de semana que pasó el escenario
donde la I V edición del G ran Premio
Ushuaia se desarrolló con el entu-
siasmo de siempre. E sta es una ca-
rrera atípica y aislada, que no co-
rresponde a ningún campeonato, es
sólo para cerrar el año deportivo
compartiendo butaca con algún co-
nocido o amigo, idea del hijo dilecto
del karting capitalino Lucas Bottán.

El  clima acompañó en esta opor-
tunidad con un sol que brilló todo el
día, alguna que otra ráfaga de vien-
to o un par de gotas de
agua dijeron presente como
para que no olvidemos don-
de estamos, pero fue tan
efímero que no opacó la jor-
nada que se vivió.

Para esta nueva versión
de la competencia se puso
en juego la Copa Challen-
ger «T ito» Yerobi para la ca-
tegoría Zanella Sudam. La
misma se entregará de�ni-
tivamente al binomio que
gane en tres oportunidades
consecutivas o cinco alter-
nadas, mientras tanto esta-
rá en custodia del ganador
de la última edición.

En lo que fue la Zanella Senior
125c.c., en titulares la pole la metía
Lucas Garro, en tanto que entre los
invitados Luciano Preto marcaba un
tiempazo, 34,6/100 rayando el récord
del circuito que ostenta Martín Gó-
mez con 34,5/100, para posicionarse
de la mejor manera de cara a la serie.

La primera manga de los titula-
res quedaba en manos de Arián Y e-
robi con una luz de casi 3 segundos
por encima de Valentín Carazo y Fa-
cundo Digenaro. Estos tres se per�-
laban para ser los protagonistas de
la jornada y así fue.

Por su parte entre los invitados
el que se lucía era Martín G ómez
quien era el que recibía la bandera
de cuadros.

Las �nales sería un combinado
entre ambos pilotos, el invitado ha-
ría su carrera y en la posición que

terminaba largaría la �nal su titular.
En la f inal de invitados nueva-

mente Gómez aplicaba la experiencia
y cómodamente se la adjudicaba. E n
la de titulares hubo una tremenda
lucha desde el inicio, se plantearía
una pelea directa entre Y erobi, Cara-
zo y Digenaro a la que se sumaba
Lucas Garro. U na intensa lucha se
vivió en cada vuelta hasta pasar el
meridiano de la carrera donde Cara-
zo lograba una luz por sobre Garro
que se a�anzaba en la segunda co-
locación, y detrás de él hacía lo po-
sible para darle alcance Di Genaro.

Sin mayores sobresaltos estos tres
integraron el podio �nal en esas po-
siciones.

Hasta la próxima edición de la
Copa Ushuaia, laChallenger «Tito»
Yerobi, estará en custodia de Va len-
tín Carazo y Martín Gómez.

En los Cajeros 4T, la pole de in-
vitados la hacía Leandro Muñóz en
invitados, en tanto que G ustavo
D´angelo hacía la pole en titulares,
ambos sobre el mismo kart con lo
cual sin dudas serían los pilotos a
vencer.

La serie de invitados, Muñoz ra-
ti�caba lo hecho y la ganaba, pero
no le fue tan fácil ya que Federico
Mitek y Maximiliano Pavlov lo apu-
raron y presionaron en cada una de
las ocho vueltas. Sólo sobre el final,
aprovechando la pelea de Mitek y
Pavlov logrando hacer una luz.

La manga inicial de los titulares
el que se alzaba con el triunfo era
Mario Almonacid logrando doblegar
ampliamente a Nicolás Loiza y Ma-
tías Rodríguez.

La segunda serie de invitados
vendría bastante complicada. Sobre
las vueltas iniciales donde Marcelo
Garro comandaba las acciones y le
venían pisando los talones Muñoz,
Pavlov y un poco más atrás Mitek,
el primero de estos en la entrada a la
curva Nº1 hacía un semi trompo que
lo dejaba cruzado en la mitad del as-
falto y casi sin posibilidades de es-

quivarlo: Muñoz y Pavlov se
lo llevaban puesto. El que
salía bene�ciado de esto era
Mitek que lograba sortear el
obstáculo y posicionarse
como líder, posición que no
dejaría hasta que le bajaron
la bandera de cuadros para
quedarse con la manga. Lu-
cas B ottan y F ernando
Praussello completaron el
podio.

La �nal de titulares siguió
con la misma tesitura donde
se presentaba la pelea entre
Dante Balbi, Yanina Oller,
Loiza, Almonacid y Matías
Aravena. Diferentes alterna-

tivas se fueron dando en pista, los
sobrepaso estuvieron a la orden del
día ya que en cada vuelta las posi-
ciones se alternaban entre todos
estos. Fueron pasando los giros y
�nalmente la bandera de cuadros caía
sobre Oller. Completaron el podio:
Balbi y Almonacid.

Fuera de la premiación a los tres
primeros de cada categoría y de la
Challenger, todos los años se entre-
ga una mención a la dupla revelación.
En la Zanella Sudam este reconoci-
miento recaía sobre Arián Y erobi y
Mariano Riquez, en tanto que para
los Cajeros 4T los distinguidos  fue-
ron Matías y José «V iru» Aravena.

Pasó una excelente jornada más
de karting y con ella la actividad de
la disciplina bajó la persiana hasta el
2018. (Fuente consultada: EDFM  –
GC)

MUNICIPALES

EL INTENDENTE VUOTO FIRMÓ UN CONVENIO DE
COOPERACIÓN CON LA EMBAJADA DE FRANCIA

USHUAIA. El intendente de Us-
huaia Walter Vuoto y la embajadora 
de la República de Francia en Argen-
tina, Claudia Scherer-Effosse, suscri-
bieron el viernes último un convenio 
marco de cooperación relativo a la 
divulgación de la cultura y la lengua 
francesa, el intercambio en mate-
ria de desarrollo científico, turístico, 
educativo y artístico.

“Tuvimos un encuentro de traba-
jo muy importante en la embajada 
de Francia, avanzamos en aquellos 
temas que son de interés mutuo y 
acordamos en trabajar en conjunto 
con la empresa de cruceros Ponant, 
de capitales franceses, que abre para 
nuestra ciudad y para nuestra pro-
vincia la perspectiva de mayor cre-
cimiento aún para el turismo. Tam-
bién, por supuesto, con la actividad 
de la empresa petrolera Total, para 
atraer inversión a la Provincia”, ma-
nifestó el intendente.

En el acto de rúbrica del conve-
nio, acompañaron a Vuoto el jefe de 
Gabinete municipal Oscar Souto, la 
secretaria de Hábitat y Ordenamien-
to Territorial de Ushuaia, Lorena 
Henriques Sanches y el subsecreta-
rio de Desarrollo Económico, Darío 
Garribia.

El intendente de Ushuaia asegu-
ró que “estamos dando continuidad 
y consolidando los lazos de colabo-
ración y cooperación entre nuestra 
ciudad y Francia. La firma de este 
convenio es producto del trabajo 
que realizamos desde comienzos del 
año pasado, cuando recibimos en la 
Municipalidad a la representación 
diplomática en nuestro país y ahora 
firmamos con la embajadora Sche-
rer-Effosse un convenio marco que 
nos permite desarrollar acciones de 
interés común, enmarcadas en las 
políticas de difusión cultural, forta-
lecimiento integral del sistema edu-

cativo, de las expresiones culturales, 
artísticas, científicas y la promoción 
del plurilingüismo”, dijo el inten-
dente Vuoto.

Henriques Sanches reafirmó 
la importancia de la colaboración 
mutua y adelantó que “el intenden-
te Walter Vuoto firmó el decreto de 
preadjudicación de un terreno a la 
Alianza Francesa de Ushuaia para la 
construcción de la sede de esa aso-
ciación civil”. Agregó además que 
“hemos trabajado desde distintas 
áreas del Municipio para dar un paso 
más en el fortalecimiento e integra-
ción de nuestra ciudad”.

La firma del convenio entre la 
Embajada y el Municipio permite 
profundizar e intercambiar en te-
mas transversales como el debate de 
ideas, el arte, el cine, la gastronomía, 
el desarrollo digital, el medioam-
biente, los riesgos climáticos, la 
igualdad de género, tomando distin-
tas formas como conferencias, talle-
res, exposiciones.

La Embajada se compromete, 
mediante el vínculo de la Asocia-
ción Civil Alianza francesa de Tie-
rra del Fuego a favorecer la pro-

gramación de cursos, seminarios 
y talleres dictados por formadores 
argentinos o franceses relaciona-
dos con la enseñanza del idioma y 
a la práctica profesional del ámbito 
turístico.

También se favorecerá la pro-
gramación de acciones con los es-
tablecimientos educativos Colegio 
Nacional, Monseñor Alemán, Cole-
gio del Sur y Escuela Julio Verne, que 
participan en el programa “Colegios 
Afiliados” de la Alianza francesa de 
Tierra del Fuego garantizando de 
esta manera el dictado de clases de 
francés, la divulgación de la cultura 
francesa, y la certificación con los 
exámenes internacionales DELF-
DALF otorgados por el Ministerio de 
Educación francés.

Destinar vacantes para que alum-
nos de francés de la Ciudad de Us-
huaia participen en los programas 
de movilidad y de becas del Gobier-
no Francés, según las prioridades 
establecidas por éste y la disponibili-
dad de plazas asignadas a la Argenti-
na y en el respeto de las condiciones 
y del mecanismo de funcionamiento 
de cada programa.

En representación del Municipio de Ushuaia, el intendente de Ushuaia Walter Vuoto y la embajadora de la República de Francia en Argentina, Claudia 
Scherer-Effosse, firmaron un convenio de cooperación para la difusión de actividades científicas, turísticas y educativas.

MUNICIPALES

FUNCIONARIOS VISITARON EL 
BUQUE CIENTÍFICO QUE REALIZA 
ESTUDIOS EN EL CANAL BEAGLE

USHUAIA. En representación de 
la Municipalidad, el secretario de Tu-
rismo, José Recchia, visitó el buque 
BIP Víctor Angelescu, perteneciente 
al Instituto Nacional de Investiga-
ción y Desarrollo Pesquero (INIDEP) 
que se encuentra realizando hasta el 
17 de noviembre una campaña cien-
tífica conjunta de Argentina y Chile 
en el canal Beagle y el Paso Drake.

A bordo del crucero científico se 
encuentran investigadores e inves-
tigadoras del Centro Austral de In-
vestigaciones Científicas (CADIC) de 
Argentina y del Centro de Investiga-
ción Dinámica de Ecosistemas Mari-
nos de Altas Latitudes (IDEAL) de la 
Universidad Austral de Chile. Son un 
total de 17 científicos y 14 tripulantes 
en el buque.

La campaña de investigación 
comenzó el 6 de noviembre y tiene 
como objetivo principal estudiar los 
efectos de la acidificación y la hi-
poxia en la columna de agua sobre el 
flujo de carbono que es exportado a 
zonas profundas del océano, debido 
a procesos biológicos, y el compor-
tamiento de especies clave del eco-
sistema.

El buque del INIDEP realizará 
una trayectoria a lo largo del Canal 
Beagle para describir y modelizar las 
corrientes y transportes de masas de 
agua y caracterizar los sitios con ba-
jas concentraciones de oxígeno. Los 
investigadores tomarán muestras 
de aguas a diferentes profundidades 
para estudiar las características físi-
cas, químicas y biológicas del área.
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MÁS DE 15 MIL PERSONAS DISFRUTARON DE 
LA 4° EDICIÓN DE LA EXPO MUJER EN USHUAIA
Más de 15 mil vecinos y vecinas con sus familias visitaron los 130 stands, disfrutaron de espectáculos en vivo y compartieron actividades deportivas y culturales.

USHUAIA. Este fin de semana se 
vivió la 4° Edición de la Expo-Mujer, 
organizada por la Secretaría de la Mu-
jer que encabeza Laura Avila y que 
lleva adelante políticas públicas vin-
culadas al género con el objetivo de 
erradicar la violencia contra las mu-
jeres. 

Más de 15 mil vecinos y vecinas 
con sus familias visitaron los 130 
stands, disfrutaron de espectáculos 
en vivo y compartieron actividades 
deportivas y culturales.

Laura Avila, secretaria de la Mujer 
del Municipio de Ushuaia y concejala 
electa, destacó que los 130 stands de 
emprendedoras y las más de 15 mil 
personas que pasaron y permanecie-
ron en el Cochocho Vargas durante los 
dos días de la Expo Mujer 2019 “son el 
resultado de estos cuatro años de tra-
bajo permanente. Son el resultado del 
programa Mujer Emprendedora, que 
les permite acceder a herramientas y 
fortalecer los emprendimientos; tam-
bién son el resultado de la plataforma 
Nosotras Hacemos que facilita que se 
promocionen los productos que ela-

boran las mujeres, que se asocian, se 
fortalecen y muestran lo que produ-
cen. Y lo que hacen es muy bueno, de 
gran calidad y económicamente muy 
importante para ellas”.

Agregó además que “cuando co-
menzamos en el 2016 había sólo 50 
stands y ahora son 130 y tiene que 
ver con el gran crecimiento que tuvo 
a través de esta política que quedó 
para quedarse cuando el intendente 
Walter Vuoto tomó la decisión de lle-
var adelante políticas públicas activas 
para lograr erradicar la violencia con-
tra la Mujer”.

Destacó las múltiples actividades 
que se desarrollaron durante el fin 
de semana, con una fuerte presencia 
de Mujeres en la ciudad. “Realizamos 
una acción poética callejera en Fadul 
y San Martín con textos y recitados 
de poetisas  latinoamericanas, un en-
cuentro de mujeres para comenzar 
a conformar un plan estratégico que 
nos permita resolver todas las pro-
blemáticas con perspectiva de géne-
ro, un encuentro de rugby femenino 
que permite romper estereotipos y 

demostrar que no hay ningún depor-
te que la mujer no pueda realizar, el 
testimonio de Sara Vallejo que contó 
y compartió sus proyectos con sus 81 
años vividos, pudimos mostrar a la 
comunidad el aporte que realizamos 
las mujeres para el crecimiento de la 
sociedad día a día”.

La secretaria Laura Avila agrade-

ció a todo el equipo de la Secreta-
ría de la Mujer, a todas las áreas del 
Municipio y empleados y empleadas 
municipales que colaboraron para la 
realización de la 4ta Expo-Mujer y a 
quienes acompañaron con su arte, su 
música, danza y canto las dos jorna-
das que se vivieron en el microestadio 
Cochocho Vargas.
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COMENZÓ LA PRIMERA CAMPAÑA CIENTÍFICA 
ARGENTINA-CHILENA EN EL CANAL BEAGLE

USHUAIA. El buque de investiga-
ción Víctor Angelescu zarpó el sábado 
último del puerto de Ushuaia, con 
equipos científicos de la Argentina y 
Chile que participarán de la primera 
campaña conjunta de investigación 
sobre los efectos del cambio climáti-
co en el Canal Beagle.

La campaña se extenderá hasta el 
próximo 15 de noviembre y estará a 

cargo de científicos del Centro Austral 
de Investigaciones Científicas (CA-
DIC), dependiente del Consejo Na-
cional de Investigaciones Científicas 
y Técnicas (Conicet) de Argentina y el 
Centro de Investigación Dinámica de 
Ecosistemas Marinos de Altas Latitu-
des de Chile.

El proyecto tiene como objetivo 
estudiar el problema de la acidifica-

El buque de investigación Víctor Angelescu zarpó el sábado del puerto de Ushuaia, con equipos científicos que investigarán los efectos del cambio 
climático en el Canal Beagle.

ción y la hipoxia (falta de oxígeno) en 
las aguas del Canal Beagle y sus efec-
tos en especies claves del ecosistema, 
informó Cancillería.

Los niveles de dióxido de carbo-
no “han aumentado a niveles récord 
en la atmósfera, y los océanos captan 
dióxido de carbono de manera natu-

GOBIERNO

SE LLEVÓ A CABO LA ÚLTIMA 
EDICIÓN DEL “TDF EN FAMILIA”

RÍO GRANDE. Finalizó este fin 
de semana el programa “TDF en 
Familia” iniciativa que durante tres 
años acercó a todos los barrios de la 
provincia atención integral de salud 
para adultos y niños, en el marco de 
jornadas recreativas.

El cierre se llevó a cabo en el gim-
nasio de la Escuela N° 21 conclu-
yendo así con un exitoso programa 
implementado por el gobierno pro-
vincial a través de diferentes áreas, 
que a lo largo de tres años reunió a 
alrededor de 65 mil vecinos.

En ese lapso, se brindaron 5000 
atenciones odontológicas, se reali-
zaron 1000 ecografías y controles a 
embarazadas, 250 niños y adultos 
que accedieron a un par de lentes, 
4000 vecinos fueron vacunados, se 
repartieron 50 mil dosis de Vitami-
na D, se realizaron controles de en-
fermedades crónicas, test de HIV y 
se trabajó en la concientización de 
adolescentes.

La subsecretaria de Relaciones 
Interinstitucionales Cintia Susñar 
aseguró que “estamos muy conten-
tos porque los objetivos se cumplie-
ron desde un principio. Este progra-
ma lleva tres años y la verdad que 
tiene un balance muy positivo por-
que generamos accesibilidad y sa-
lud integral para los vecinos. Como 
equipo estamos muy agradecidos a 
la gobernadora Rosana Bertone que 
confió en nosotros para realizar este 

proyecto”.
Por otro lado, afirmó que tam-

bién “estamos tristes porque se 
termina un ciclo en el cual com-
partimos mucho y esperamos que 
el gobierno entrante pueda tomar 
este programa como lo que es: una 
accesibilidad para el vecino porque 
es necesario acercarse a los barrios 
como lo hizo la gobernadora Ber-
tone y desde el lugar que me toque 
voy a seguir trabajando de la misma 
manera”.

Con respecto al desarrollo del 
programa en estos tres años, la fun-
cionaria explicó que “el primero fue 
más recreativo y de a poco se fueron 
sumando las distintas áreas, esto 
cuesta porque no es común que las 
instituciones de gobierno trabajen 
un sábado dejando de lado un mon-
tón de cosas, pero a medida que se 
sumaron se dieron cuenta que era 
necesario hacerlo y esto es gratifi-
cante porque los vecinos respondie-
ron de manera positiva”.

Para finalizar, Susñar dijo que 
“siempre vamos a encontrar algo 
que pudimos mejorar o que nos fal-
tó, pero estoy muy contenta con el 
trabajo y compromiso que mostró 
cada área porque dejamos muchas 
cosas de lado para dedicarle tiempo 
al vecino sin olvidarnos que somos 
servidores públicos, por lo que es-
toy muy agradecida con todos y muy 
conforme con todo lo trabajado”.

ral. Queremos saber si debido a este 
proceso el Canal Beagle está captan-
do más dióxido de carbono del que 
debería captar, causando acidifica-
ción que tiene diversos efectos a lo 
largo de toda la cadena trófica”, ex-
plicó Mariano Diez, investigador del 
CADIC.
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ALBERTO SILEONI CERRÓ EL ‘SEGUNDO CONGRESO 
INTERNACIONAL DE EDUCACIÓN’ EN RÍO GRANDE

RÍO GRANDE. El sábado último se 
desarrolló en el gimnasio “Padre Bo-
nucelli” del Colegio Don Bosco la ter-
cera y última jornada del 2° Congreso 
Internacional “Educación e Inclusión 
desde el Sur”, evento que convocó a 
catedráticos, expertos, educadores, 
docentes y trabajadores de la educa-
ción de todo el país y la región.

Los encargados de las disertacio-
nes finales fueron Ángel Díaz Barriga, 
Dr. en Pedagogía e Investigador Emé-
rito de la UNAM (Universidad Nacio-
nal Autónoma de México) y Alberto 
Sileoni, ex Ministro de Educación de 
la Nación. Ambos recibieron la de-
claración de Huésped de Honor de la 
Ciudad de Río Grande.

Luego de las reflexiones vertidas 
por los expositores, se realizó un cie-
rre artístico a cargo del taller munici-
pal de folklore “Flor de Ceibo”.

La secretaria de Promoción Social 
del Municipio, Analía Cubino, realizó 
un balance del congreso y comentó 

que “éste es corolario de una gestión 
de acompañamiento a la docencia 
fueguina a través de la formación per-
manente”.

“Es un congreso distinto que pro-
pone durante todo un año construir y 
plasmar las experiencias de las aulas 
y esto implica un conocimiento que 
nace desde abajo, desde las bases y 
no un congreso de arriba hacia abajo. 
Por eso, aunque traemos referentes 
internacionales, ellos conviven con 
las ponencias de nuestros docentes 
de toda la argentina y eso es potencia-
dor de los conocimientos, de poder 
pensar en conjunto realmente cuales 
son las mejores estrategias para estas 
nuevas adolescencias, para estos ni-
ños y niñas y pensándolos siempre 
como sujetos de derechos y no como 
objetos de cuidado”, agregó.

Finalmente, Cubino resaltó la de-
cisión política del Intendente Gusta-
vo Melella de avanzar en este sentido 
y agradeció a “cada uno de los que 
trabajaron para hacer este evento po-

sible y a cada uno de los que asistie-
ron a esta expresión de resistencia y 
de poner el cuerpo todos los días para 

Los encargados del cierre del Congreso fueron Ángel Díaz Barriga, Dr. en Pedagogía e Investigador Emérito de la UNAM (Universidad Nacional 
Autónoma de México) y Alberto Sileoni, ex ministro de Educación de la Nación. Ambos recibieron la declaración de ‘Huésped de Honor’ de la ciudad.

hacer la educación en democracia, 
sobre todo en estos tiempos tan difí-
ciles que nos tocan vivir”.

MUNICIPALES

SE CONMEMORÓ EL ‘DÍA DE LA TRADICIÓN’
RÍO GRANDE. Como cada año, la 

Federación Gaucha de Tierra del Fue-
go realizó una nueva ceremonia en 
conmemoración del ‘Día de la Tradi-
ción’. El evento central tuvo lugar en 
la explanada de Radio Nacional, sec-
tor en el que se realizó el tradicional 

desfile de la entidad.
La secretaria de Producción y 

Ambiente, Sonia Castiglione, asistió 
en representación del Municipio, en 
tanto que por la Federación Gaucha 
encabezó la actividad Julio Rocha y 
distintas autoridades civiles, milita-

res, fuerzas de seguridad.
“Estamos felices de acompañar a 

la gente del campo, que en este día 
baja a la ciudad con sus mejores pil-
chas para brindarnos un espectáculo 
como el de hoy. Por suerte nos ha to-
cado un día muy lindo, y vemos como 
la gente se ha acercado así que más 
que felices”, indicó la funcionaria.

“Entendemos que es estado debe 
estar al lado de la gente de campo, y 
en esta gestión hemos acompañado 
desde nuestro lugar con lo que pudi-
mos. Por supuesto también estamos 
acompañando ahora en esta fiesta, 
que es un orgullo ver a tanta gente de 
todas las edades que defienden nues-

tras tradiciones”, valoró Castiglione.
Por su parte, el residente de la Fe-

deración Gaucha de Tierra del Fuego, 
Julio Rocha, agradeció al municipio 
por el acompañamiento “queremos 
agradecer al municipio que siempre 
nos acompaña, con el sonido, con las 
banderas, organizando el tránsito, a 
ellos nuestro saludo y agradecimien-
to” reiteró.

Tras las palabras, los grupos de 
danzas folclóricas realizaron bailes 
típicos en la calle, luego las autorida-
des acompañados de las academias 
de danza bailaron el pericón para fi-
nalizar con el tradicional desfile de a 
caballo.

La  clasificación general de 1974 dice presente!!!!
Antonio Oyarzún y Jorge Koki Unquén serán

protagonistas de la Categoría B con este Fiat 128.
SUERTE MUCHACHOS CON EL TOPOLINO DE PAPÁ 
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“A LAS PROVINCIAS SE LES DIO MÁS DE LO QUE 
LES CORRESPONDE, HUBO MÁS FEDERALISMO”

RÍO GRANDE. El dirigente de la 
UCR fueguina Alejandro Vernet se 
refirió a la gestión de Cambiemos 
al frente del gobierno nacional, en-
tendiendo que “casi todas las pro-
vincias mejoraron sus niveles de 
ingreso”.

Vernet, que aspira a lograr la 
presidencia de la UCR de Tierra del 
Fuego en las próximas elecciones 
internas del 1° de diciembre, no 
dudó en asegurar que “el radicalis-
mo a nivel nacional va a seguir par-

ticipando en Cambiemos o Juntos 
por el Cambio”, aunque consideró 
que “en adelante me parece que 
tendrá un mayor protagonismo por 
el rol que nos toca, que es el de opo-
sición”.

En ese sentido, para el empresa-
rio de Ushuaia “casi todas las pro-
vincias mejoraron sus niveles de 
ingreso” durante la presidencia de 
Mauricio Macri, por lo que conside-
ró que hubo “más federalismo”.

“A las provincias se les dio más 

Así lo sostuvo el dirigente de la UCR fueguina, Alejandro Vernet, sobre la gestión de Cambiemos al frente del gobierno nacional. Remarcó que el 
radicalismo local y nacional deberán ejercer ahora una “oposición responsable” a partir del 10 de diciembre.

de lo que les corresponde”, remarcó 
en declaraciones a FM del Pueblo.

Consultado sobre la próxima 
gestión de gobierno encabezada 
por Gustavo Melella, el dirigente 
radical manifestó sus expectativas 
de que la provincia pueda revertir 
la actual situación que atraviesa: 
“Ojalá que se logren nuevos proce-
sos industriales y que se reactive la 

industria y que la actividad turística 
sea un boom. Nosotros queremos 
eso”, resumió. 

“Sabemos que no se va a lograr 
de la noche a la mañana, pero el go-
bierno provincial tiene su afinidad 
con el gobierno nacional electo, así 
que creo que Tierra del Fuego va a 
tener un lugar destacado y nos pa-
rece muy bien”, cerró.

MUNICIPALES

RECIBIERON EN USHUAIA A 
DELEGACIÓN MARPLATENSE

USHUAIA. El secretario de Turis-
mo de la Municipalidad, José Rec-
chia, junto al equipo de trabajo dio 
la bienvenida a la delegación de Mar 
del Plata que arribó a Ushuaia para 
promocionar ese destino en nuestra 
ciudad.

“Junto a la Agencia de Desarro-
llo Ushuaia, nuestra Secretaría de 
Turismo, como siempre lo hacemos 
en cooperación permanente entre el 
sector público y el sector privado, co-
laboramos con el trabajo de promo-
ción de este lindo destino; y también 

lo hacemos en reciprocidad, como 
lo ha hecho el Ente Marplatense de 
Turismo en ocasión de las acciones 
que llevó adelante Ushuaia en esa 
ciudad”, dijo José Recchia.

La delegación de esa ciudad bal-
nearia se encuentra fortaleciendo 
ese Destino que anuncia varias ac-
ciones en Ushuaia. Una de las más 
destacadas es la semana gastronó-
mica que contará con la presencia de 
chefs ushuaienses en Mar del Plata y 
capacitaciones a agencias de viajes 
emisivas de nuestra ciudad.

LA UNIDAD SANITARIA SEGUIRÁ
EN LA PLAZA DE LOS BOMBEROS

USHUAIA. La Municipalidad infor-
mó que la Unidad Sanitaria móvil per-
manecerá durante esta semana en la 
plaza de los Bomberos, ubicada en Don 
Bosco y Magallanes.

Los vecinos y vecinas podrán acce-
der en forma gratuita a servicios de me-
dicina clínica, pediatría, oftalmología, 
nutrición y enfermería. La atención al 

público es de 09 a 18.
En el mismo lugar continuará tam-

bién apostado el quirófano móvil que 
pertenece a la Dirección de Zoonosis. 
Se pueden realizar consultas sobre los 
animales de compañía y la tenencia 
responsable, obtener turnos para cas-
tración, realizar el chipeo de animales y 
obtener la dosis de antiparasitarios.

MUNICIPALES
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INTERÉS GENERAL

LA MILITANTE FEMINISTA NINA BRUGO PARTICIPÓ
DE DISTINTAS ACTIVIDADES EN LA PROVINCIA

Por Elías García.

RÍO GRANDE. En el marco del Día 
de la No Violencia de Género, que se 
conmemora cada 25 de noviembre, la 
referente feminista Nina Brugo reali-
zó una visita por Tierra del Fuego que 
comenzó el viernes pasado con una 
conferencia de prensa, en el gimna-
sio de la Unión Obrera Metalúrgica 
(UOM).

En tanto, el sábado por la tarde 
desarrolló una charla en las mismas 
instalaciones, con presencia de dis-
tintas organizaciones sociales, y el 
domingo se trasladó hacia Ushuaia, 
con la misma actividad en la sede de 
la Universidad Nacional de Tierra del 
Fuego (UNTDF).

Durante la conferencia de prensa, 
Brugo hizo un repaso de sus 50 años 
de militancia. “Desde que me recibí 
de abogada he sido abogada de traba-
jadores así que, para mí, es un gusto 
estar acá; de los Derechos Humanos 
y los derechos de las mujeres fui com-
prendiendo desde el año 1986, cuan-
do se realizó el I Congreso de Muje-
res”, resumió.

“Los derechos nuestros colectiva-
mente los tenemos que ir haciendo, 

construyendo; hemos ido descu-
briendo y conseguido muchas leyes, 
aunque después no se practican”, re-
flexionó.

En ese sentido, Brugo citó la Ley 
de Educación Sexual Integral (ESI): 
“¿Cuántas personas hubiéramos sal-
vado si a esos jóvenes los educába-
mos desde 2006?”, se preguntó.

“Estamos en una sociedad pa-
triarcal, donde la hegemonía es varo-

nil pero con un sentido que no sólo 
imponen los hombres; es una lucha 
de todos, todas y todes porque ha-
blamos de la diversidad de género, 
sexuales y los varones”, agregó Brugo.

La referente destacó el rol de su 
“compañero” –quien falleció este 
año- para iniciar el camino de la mili-
tancia. “Él me hizo feminista. Fuimos 
perseguidos políticos y tuvimos que 
exiliarnos; perdió su biblioteca, que 

era lo más valioso para él, y empezó a 
comprar libros. Él fue el que me indu-
jo al feminismo”, expresó.

Sobre la discusión de la legaliza-
ción del aborto, Brugo sintetizó que 
“los derechos se van conquistando y 
también descubrió que aquello que 
era un tema tabú como la interrup-
ción del embarazo, no se hablaba”.

“Tienen que decidir; la decisión 
la pueden tomar (las mujeres), no 
puede nadie venir a decir que no se 
interrumpe un embarazo. Si es un 
funcionario público en un hospital 
público tiene que estar compenetra-
do”, afirmó.

También, Brugo fue consultada 
por la posición a favor del aborto, del 
presidente de la Nación electo, Alber-
to Fernández. “Contribuye pero no 
digo que sea lo esencial porque te-
nemos que estar nosotras en la calle 
y conversando con los legisladores, 
haciendo ‘cabildeo’, como le decimos 
nosotros”, respondió.

“Hay prejuicio de parte de ellos 
(senadores y diputados); todos te-
nemos que hablar, los números no 
están pero no es difícil ni imposible, 
confío en que voy a ver que la ley se 
aprueba”, cerró.

La abogada y cofundadora de la Campaña Nacional por el Derecho al Aborto Legal, Seguro, disertó en Río Grande y Ushuaia.
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INFORMACIÓN GENERAL

CUMPLEAÑOS SOLIDARIOS: UNA ALEGRÍA UNA VEZ AL AÑO

RÍO GRANDE (*Por Abril Medina). 
Los cumpleaños a lo largo de nues-
tras vidas tienen un lugar especial en 
nuestros corazones; algunos los re-
cordamos con alegría y otros con nos-
talgia, pero siempre vuelven a nuestra 
mente esos momentos donde fuimos 
felices. Los fundadores de la organi-
zación Cumpleaños Solidarios, Julián 
Santillán y Lina Rojas, saben muy 
bien sobre el valor de estos eventos, 
por ello, nos invitan a su hogar, un 
departamento ubicado en la zona 
de Chacra II para contarnos sobre el 
compromiso que es llevar a cabo es-
tos acontecimientos, qué sienten al 
hacer realidad el deseo de los diferen-
tes niños y además, nos hacen ver el 
contexto en el que estamos como so-
ciedad y replantearnos qué estamos 
haciendo para transformarlo. 

Surgimiento solidario

Siendo el menor de tres herma-
nos, Julián, vuelve en sus recuerdos 
a su infancia mimada, por la que 
agradece que nunca le falto nada y 
cada año sus cumpleaños eran fes-
tejados con alegría y rodeado de sus 
seres queridos “pero me pasaba que 
tenía amigos que no le podían feste-
jar el cumpleaños y yo lo sentía, a mí 
me incomodaba y me dolía el saber 
que ellos no podían tener las mismas 
oportunidades que yo”. A partir de 
ello él se fue formando internamen-
te para que el día de mañana pue-
da ayudar a otros “intentar darle de 
lo poco que tengo a la otra persona 
que quizá le pueda sacar una sonrisa 
enorme y hasta incluso la puedo ha-
cer parte de lo que yo vivo día a día, 
de mi mundo”. 

Julián un joven de 25 años, estu-
diante de abogacía y trabajador en el 
área de juventud en nuestra ciudad, 
luego de enterarse de lo que se hacía 
en otro punto del país, le surge la idea 
de realizar algo semejante. “Yo tomé 
como modelo lo que sucedía en las 
villas miseria del gran Buenos Aires, 
en los comedores de esos lugares ter-
minaban haciendo cumpleaños de 
manera mensual y juntaban a todos 
los chicos que cumplieran años en un 
mes. Entonces compartían todos en 
un festejo único a fin de ese mes”. Le 
planteó a su familia y amigos la idea 
de realizar cumpleaños de manera 
solidaria para sacarles una sonrisa a 
niños de entre cinco y 10 años, y al ver 
que era viable, le dieron el visto bue-

no. 
La decisión comienza a tomar 

rumbo con la realización de una pá-
gina en la plataforma de Facebook, 
donde la difusión fue inmediata; “en 
cuestión de minutos, prácticamente, 
ya tenía propuestas para entrevistas, 
propuestas para colaborar e incluso 
gente que ya me estaba pidiendo por 
chicos que cumplían años en esas 
fechas”.  Con la difusión en marcha, 
se acercaron a un quincho ubicado 
al lado de la casa de su tío, donde ha-
blaron con el dueño del local y este 
les ofreció una tarifa solidaria; allí 
realizaron los primeros eventos. Sin 
embargo, con el tiempo aparecieron 
otras propuestas “actualmente los 
estoy realizando en Hakuna Matata 
con la ayuda de Esteban, el dueño 
del quincho que me lo presto a modo 
gratuito y a partir de ese momen-
to ya empecé a llevarlos a cabo ahí 
porque es un salón más grande que 
el anterior, con una capacidad para 
100 personas, entonces me pareció 
más beneficioso y aprovechable para 
los chicos, porque al final de cuentas 
ellos son los beneficiarios de todo 
esto”, en la actualidad llevan logrados 
entre 15 y 20 cumpleaños. 

En el desarrollo de los eventos 

Una pequeña familia de Río Grande se comprometió con la iniciativa de hacer realidad celebraciones soñadas. Realizan cumpleaños de manera 
solidaria para sacarles una sonrisa a niños de entre cinco y 10 años.

contaron que tienen el apoyo de va-
rios comercios, colegios y personas 
que se acercan a brindarles ayuda y 
ellos están más que agradecidos con 
la comunidad de Río Grande que has-
ta hoy siguen aportando a la iniciativa 
“es mirar la cara de la otra moneda, el 
Río Grande solidario que quizá no ve-
mos”.

 
Trabajo en equipo

Transmiten un compañerismo 
como base de esta iniciativa y la con-
fianza que tienen el uno con el otro, 
por ello, Julián no quería dejar de des-
tacar a su madre, por el trabajo que 
realiza, “es una pieza fundamental, 
porque gracias a ella yo tengo faci-
lidades para poder llevar a cabo los 
cumpleaños solidarios. Recordemos 
que también hay veces que cuestio-
nes laborales o académicas me im-
piden poder llevar los cumpleaños 
adelante por una cuestión de falta de 
tiempo y ella con tal de poder seguir 
con la iniciativa me ayuda los fines de 
semana, cuento con las manos de ella 
para cumplir la realización siempre”.

Lina, por su parte, contó sobre el 
orgullo que siente por su hijo, dicien-
do que le enseño bien sobre los valo-

res fundantes, como es ponerse en el 
lugar del otro y también lo que siente 
ella al llevar a cabo los cumpleaños 
“saber que es para niñitos que no tie-
nen la posibilidad de tener un cum-
pleaños y poder darle nosotros lo que 
podemos, es muy lindo. Ver que lle-
gan y ven el salón y saben que es todo 
para ellos. Al ver esas caritas llenas de 
sorpresas, además, los papás no se 
cansan de agradecer; eso es nuestro 
pago, es lo más lindo que nos puede 
pasar”. 

Este trabajo en conjunto les gene-
ra una satisfacción enorme luego de 
finalizar el cumpleaños, nos comen-
tan que les produce una sensación de 
tranquilidad, de paz, de armonía que 
los inunda a partir del momento en el 
que se hace el corte de la torta “por-
que es el instante en el que el niño es 
el centro de atención del cumplea-
ños, están todo reunidos, familiares, 
amigos y es en donde todas las per-
sonas presentes le dedican los segun-
dos, pura y exclusivamente a esa per-
sonita que esta frente de la torta”. Ahí 
es donde se dan cuenta que la sonrisa 
de un niño es el regalo más puro que 
una persona puede recibir “nos va-
mos, con mamá siempre chocamos 
los cinco y decimos lo mismo: otra 

JULIÁN DESARROLLANDO UNA DE SUS TAREAS EN LOS EVENTOS
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vez pudimos”.

Reconocimiento

En su trayectoria, obtuvieron este 
año el reconocimiento por el aniver-
sario de la Madre Teresa de Calcuta. 
“Es una motivación muy grande ya 
que no solo te permite a vos seguir 
en este camino si no te permite des-
cubrir otras realidades que quizá no 
conocía, como a quién tenía del otro 
lado de caritas, de capo”. Tras este 
logro ellos sintieron “como una pal-
mada de la ciudad diciéndome: che, 
estás haciendo las cosas bien, seguí 
así, y quizá en mi juventud tener este 
tipo de reconocimientos, que la gente 
apoye este tipo de iniciativa está muy 
bueno”. Entendieron el compromiso 
que conlleva ayudar al otro y no solo 
los reconoce a ellos, si no también 

busca que todos nos involucremos.

Las realidades que nos traviesan  

Muchas veces como sociedad no 
vemos más allá de nuestra realidad, 
pero debemos entender que existe un 
otro atravesado por situaciones dife-
rentes y más difíciles que las nuestras 
“pero no te das cuenta hasta que te 
acercas, le dedicas un poco de tiempo 
de tu vida y le das tu confianza”.

Como organización descubrie-
ron la sociedad individualista que 
nos rodea, que muchos hacemos 
oídos sordos a la necesidad del otro 
“me gustaría dejar ese mensaje, que 
el resto de la población haga lo mis-
mo, desde donde pueda, en algún 
momento se puede llegar a com-
partir, paremos un ratito a jugar a la 
pelota, que repartamos chocolate, 

cualquier cosa puede hacer feliz a 
un niño o quizá a una persona que 
realmente lo necesita, simplemente 
lo que se necesitan son ganas y so-
bre todo tener un poco de corazón y 
sentimiento por la realidad que pue-
de estar pasando el otro”.

A lo largo de este año les toco ver 
realidades difíciles, donde se llenaron 
de amargura y al mismo tiempo de 
satisfacción porque pudieron aportar 
un poco de felicidad, también fueron 
conscientes que los chicos no nacen 
con malas actitudes, que algo los atra-

vesó para ser de esa manera y ellos 
tienen la firme convicción de que 
uno puede colaborar y por su parte 
“seguimos haciendo los cumpleaños 
con mucho amor y esto nos da mu-
cha alegría. Es mucho compromiso, 
pero seguimos esperando a los nenes 
para festejarle los cumpleaños”.

*Nota realizada por estudiante de 3º 
año de la Tecnicatura Superior en Co-
municación Social del CENT 35, en el 
marco de la materia Prácticas Profesio-
nalizantes II.

LINA ROJAS Y JULIÁN SANTILLÁN, LOS FUNDADORES DE CUMPLEAÑOS SOLIDARIOS

REMATE DE AUTOMOTORES  POR EJECUCION DE PRENDA
 (Art. 39-Ley 12.962)

La Martillera Pública  Aurelia Liliana  Medina, Mat. 12-Fª 03-Tª 1, hace saber 
por el término de tres días que por cuenta y orden de HSBC BANK ARGENTINA  
S.A. (Acreedores Prendarios art. 39 de la Ley 12.962) y conforme Art. 585 del 
Código de Comercio, rematará el día 23 de Noviembre de 2019, a las 15 horas 
en el domicilio sito en calle Edison Nº  1250  de ésta ciudad de Río Grande 
siendo su exhibición el día 23 de Noviembre en el horario de 10 a 15 horas, en 
dicho domicilio, los siguientes bienes:

1) Un (1) Automotor, marca 024-CHEVROLET, tipo 05-SEDAN 5 puertas, 
modelo 589-SPIN 1.8 N LT M/T, año 2018  y en el estado en que se encuentra.-
2) Un (1) Automotor, marca 024-CHEVROLET, tipo 05-SEDAN 5 puertas, 
modelo 616-ONIX 1.4 N LT, año 2017  y en el estado en que se encuentra.-
3) Un (1) Automotor, marca 024-CHEVROLET, tipo 05-SEDAN 5 puertas, 
modelo 589-SPIN 1.8 N LT M/T, año 2016  y en el estado en que se encuentra.-
4) Un (1) Automotor, marca 024-CHEVROLET, tipo 05-SEDAN 5 puertas, 
modelo 668-SPIN ACTIV  1.8 N M/T, año 2018 y en el estado en que se 
encuentra.-
SIN BASE – AL CONTADO Y AL MEJOR POSTOR – SEÑA 20% - COMISION 
10%- 1% Sellado de Ley.-

El comprador deberá depositar el 80% de Saldo a las 48 horas de la Subasta 
en el domicilio sito en calle Edison Nº 1250 de la ciudad de Río Grande, en el 
horario de 16 a 20 horas, bajo apercibimiento de darse por perdidas  las sumas 
abonadas a la Entidad Vendedora. Las operaciones se realizarán en PESOS. 
La entrega de los Automotores se realizará previo pago total. Las deudas 
por Patentes, Multas y Gastos de Transferencia y demás Impuestos estarán 
a cargo exclusivo del comprador, quién deberá constituir domicilio dentro del 
radio de la Provincia de Tierra del Fuego. Subasta sujeta a la aprobación de la 
Entidad Vendedora.-
Para ser publicado en Boletín Oficial de la Provincia y Diario de Mayor 
circulación.
Río Grande,  08  de Noviembre  de 2019.-

                                                                  Fdo. Aurelia Liliana Medina
                                                                        Martillero Público
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POLÍTICA

“LA EMPRESA ESTATAL TIENE QUE ESTAR 
INCORPORADA AL PRESUPUESTO 2020”

Por Fernando Grava.

RÍO GRANDE. El electo concejal, 
Javier Calisaya, se refirió al Presu-
puesto 2020 y la postura del bloque 
de FORJA con relación a las modifica-
ciones que elevaría en el día de hoy el 
gobierno electo de Martín Pérez. 

Consultado, en FM La Isla, sobre 
la predisposición a acompañar las 
modificaciones que impulsaría el sec-
tor del Intendente electo, Calisaya lo 
condicionó al hecho de “conocer en 
detalle el programa que piensa llevar 
adelante la gestión electa”.

Sin embargo Calisaya destacó “el 
gesto de presentar las propuestas esta 
semana por parte de los representan-
tes de Martín Pérez y la posibilidad de 
que los funcionarios electos como los 
concejales hayamos podido partici-
par en el primer encuentro”.

Pero marcó también algunas cues-
tiones centrales como para “enfocar 
la discusión” entre las que mencionó 
“la nueva tarifaria local en relación a 
la Unidad Fiscal y la actualización de 
ese valor que es lo que genera mayor 
discusión entre los diferentes bloques 
políticos en cuanto a cuál sería el va-
lor razonable”.

Sobre este punto recordó que la 
propuesta del intendente actual, Gus-
tavo Melella “fija en 17 pesos el valor 
de la unidad fiscal es decir una varia-
ción del 21 con relación a la unidad 
fiscal del 2019” por lo cual recordó 
que otros concejales promueven una 
actualización en base a los índices de 
inflación y el índice de precios mayo-
ristas pero implicaría llevar la unidad 
fiscal a $31.50 lo cual sería un calor 
del 100% que impactaría de lleno en el 
valor de los impuestos municipales”, 
recordó.

Y si bien desde el entorno del in-
tendente electo se descartó dicha po-
sibilidad de aumentar en esos niveles 

la tarifaria municipal, Calisaya expre-
só sus reservas al señalar que “espera-
mos que así sea porque si no vamos a 
cargar el peso de la devaluación sobre 
las espaldas de los contribuyentes y 
ya se le hace difícil a muchas familias 
hacer frente a los impuestos munici-
pales y las necesidades básicas”.

Por otra parte y consultado sobre 
los dichos del concejal Paulino Rossi 
en cuanto a que hay un unipartidismo 
en la futura gestión del Concejo entre 
FORJA y el sector de Martín Pérez, a lo 
cual Calisaya respondió que “el con-
cejal Paulino Rossi lo ve y lo analiza 
en términos peyorativos” por lo que le 
reprochó que “la UCR – Cambiemos 
debería replantearse que hizo para 
que las tres ciudades de la provincia le 
haya dicho que no en cuanto a darles 
banca de la UCR o de Cambiemos y 
deberán analizar que hicieron como 
para que la sociedad le dé la espalda”.

Y si bien recordó  que en instancias 
electorales “hubo muchas diferencias 
con el sector ligado a Martín Pérez que 
somos del mismo campo pero que no 
pudimos construir en esta instancia 
electoral”, en referencia a las últimas 
elecciones provinciales.

Aunque consideró que “hay que 
acercar posiciones” dado que “hay un 
escenario nuevo a nivel nacional y a 
nivel provincial”, además “tenemos 
un referente común que es Alberto 
Fernández, que fue electo hace poco, 
y va a necesitar el acompañamiento y 
la unidad de diferentes sectores para 
poder reconstruir la Argentina y recu-
perar los Derechos que hemos perdi-
do y trabajar junto a Gustavo Melella 
para recuperar los puestos de trabajo 
que se perdieron con el Macrismo en 
la provincia”.

Por lo tanto y ante la posibilidad 
de ser un bloque opositor a la ges-
tión de Martín Pérez, Calisaya indicó 
que “hay que ver los proyectos y los 

programas que vayamos discutiendo 
porque creo que somos dos bloque 
distintos”, y en tal sentido señaló que 
desde el sector que representa “creo 
que hay que cuidar la gestión que 
está finalizando que ha tenido una 
respuesta positiva por parte de la so-
ciedad y la aceptación de la gestión ha 
sido muy importante”.

Por lo que remarcó la necesidad de 
sostener las políticas públicas imple-
mentadas en Río Grande a lo largo de 
la gestión encabezada, durante 8 años, 
por el Intendente Gustavo Melella por 
lo cual “lo que más vamos a discutir es 
cuanto vamos a profundizar y cuanto 
más vamos a avanzar y me parece que 
es mucha la tarea como estar pelean-
do”

Sociedad estatal
Con relación a la potencial crea-

ción de la empresa Estatal Municipal, 
Calisaya se mostró a favor de la inicia-
tiva porque “nosotros estamos expec-
tantes sobre esa discusión porque en 
principio somos parte de un Estado 
empresario, un Estado fuerte, un Es-

tado que interviene en la economía 
como un actor más porque hay que 
poder pensar y poder conocer el plan 
de acción de esa empresa y esto es lo 
que le planteamos al equipo de tran-
sición de Martín Pérez porque esto va 
a definir mucho en cuanto a la incor-
poración del Presupuesto 2020”.

Por lo tanto opinó que “probable-
mente la discusión se de en el marco 
de la nueva composición del Concejo 
porque los tiempos son muy acotados 
y como se ve que hay interés por dis-
cutirlo cuanto antes nos parece bien 
conocer el plan de acción y poder de-
finir algunas medidas puntuales”.

Y opinó que la postura del bloque 
es que la empresa “se incorpore al 
Presupuesto 2020 y generar un marco 
de control por parte del Concejo De-
liberante para darle transparencia en 
cuanto a los fondos públicos, la con-
tratación de personal y el plan de ac-
ción para el año que comienza”.

Y sentenció como postura del Blo-
que “si la empresa va a iniciar sus ser-
vicios en el 2020 se la tiene que incor-
porar al Presupuesto, es algo lógico”.

CONVOCATORIA

El Consejo Ejecutivo del partido Provincia Grande, en razón a los 
establecido en el Acta Nº 2 de fecha de 04/11/2019 y a fin de dar cum-
plimiento a lo establecido en el art. 22 de la carta orgánica partidaria, 
convoca a asamblea al Congreso Provincial para el día 12 de noviembre 
de 2019 a las 18 horas, en el local de calle Viedma N° 28 de la ciudad de 
Río Grande para: 1) designar del seno de sus afiliados tres (3) miem-
bros titulares y dos (2) miembros suplentes del Tribunal de Disciplina 
conf. art. 33 y ss. y cc. de la Carta Orgánica; 2) designar del seno de sus 
afiliados tres (3) miembros titulares y dos (2) miembros suplentes de la 
Comisión Fiscalizadora conf. art. 38 y cc. del mismo cuerpo. Fdo. Hugo 
Martinez presidente del Consejo Ejecutivo. 

Para ser publicado por un (1) día en un diario de circulación en toda 
la provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur.

Javier Calisaya, concejal electo por el espacio FORJA, se refirió al debate por el Presupuesto municipal para el año próximo. Aseguró que la postura del 
bloque va a ser defender las políticas públicas que se implementaron con las gestiones de Melella. Con relación a la Empresa Estatal que promueve 
el intendente electo señaló estar a favor de la misma pero advirtió que “debe estar incorporada al Presupuesto 2020”.
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POLICIALES

HALLARON UN CUERPO EN EL CERRO MICHI Y BUSCAN 
DETERMINAR SI SE TRATA DE NICOLÁS DUARTE LUNA

RÍO GRANDE. Un grupo de mo-
tociclistas que realizaban ayer una 
travesía en la zona del Cerro Michi, 
en cercanías a Tolhuin, hallaron un 
cuerpo y la Justicia intenta deter-
minar si se trata de Nicolás Duarte 
Luna, el joven desaparecido en la 
localidad mediterránea seis meses 
atrás.

Duarte Luna desapareció el pa-
sado 30 de abril cuando salió a ca-
minar por las inmediaciones de 
Tolhuin, sin volver a ser visto desde 
hace más de seis meses.

Se estima que esta zona es en 
donde pudo haber transitado Duar-
te Luna. Además, las prendas que 
portaba el cuerpo hallado lleva a 
presumir que podría tratarse del jo-
ven.

Los jóvenes que encontraron los 
restos, dieron aviso a la comisaría 
de Tolhuin tras volver de la travesía.

Peritos de Policía Científica se 
trasladan a la zona para rescatar el 
cuerpo y confirmar si se trata efec-
tivamente de este lamentable des-

Se trata del joven desaparecido hace seis meses en Tolhuin, cuya búsqueda se retomó la semana pasada, incluso con la participación de un grupo de 
rescatistas de Chile. Desde el Gobierno informaron que la causa está ahora en manos del Juez de Instrucción, el Dr. Daniel Cesari Hernández, quien 
este lunes partirá con un equipo forense desde Río Grande hacia Ushuaia.

enlace.

Sin confirmación

Por su parte, el vicegobernador, 
Juan Carlos Arcando, confirmó que 
motociclistas que participan de 
un evento deportivo encontraron 
un cuerpo humano en Cerro Mi-
chi, pero evitó confirmar si son los 
restos mortales de Nicolás Duarte 
Luna, quien es intensamente bus-
cado desde su desaparición el 30 de 
abril pasado.

“La causa está en manos del Juez 
de Instrucción, el Dr. Daniel Cesari 
Hernández, quien este lunes parti-
rá con un equipo forense desde Río 
Grande hacia Ushuaia, es lo único 
que puedo informar. Será el Ma-
gistrado quien comunicará oficial-
mente sobre esta causa”, explicó el 
mandatario.

La novedad le fue informada por 
las fuerzas de seguridad al estar al 
frente del Ejecutivo provincial.
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DEPORTES

Por Elías García.

RÍO GRANDE. En una semana a 
puro fútbol de salón, Flamengo de 
Comodoro Rivadavia devolvió a Chu-
but a la cima de la División de Honor 
(el último había sido Súper Nico, en 
2013), al obtener la corona frente a 
Don Orione de Mendoza, en una final 
que decantó 3-1 para los “rojinegros”.

La provincia cuyana volvió a dejar 
en claro su alto nivel con tres equipos 
instalados entre los cuatro mejores 
del campeonato: el citado Don Orio-
ne, Cementista y Mendoza de Regatas 
“A”.

Precisamente, el último de los 
nombrados resultó verdugo de Casa 
Magallanes de Ushuaia, que había 
llegado con serias expectativas a la 
ciudad rosarina, pero la caída por 2-1 
aplacó los planes de conjunto diri-
gido por Alejandro Velázquez, cam-
peón en 2014 y 2016.

El multicampeón ushuaiense ob-
tuvo, hace algunos días, la clasifica-
ción a la edición 2020 del certamen 
más prestigioso organizado por la 
Confederación Argentina de Fútbol 
de Salón (CAFS), tras derrotar a HAF, 
en tiempo suplementario.

El otro representante fueguino fue 
Luz y Fuerza de Río Grande, bicam-
peón local, que cedió en los penales 
ante Cejusa de Río Gallegos, en la ron-
da anterior. Fue 5-4 en la definición y 

El mejor fútbol de salón del país se congregó en Rosario, donde la División de Honor tuvo un nuevo campeón: Flamengo de Comodoro Rivadavia. 
Magallanes de Ushuaia fue eliminado en Cuartos de Final, por Mendoza de Regatas, y Luz y Fuerza, representante riograndense, quedó afuera en 
Octavos.

LA DIVISIÓN DE HONOR DE FUTSAL RESULTÓ 
ESQUIVA PARA CASA MAGALLANES DE USHUAIA

3 a 3 en tiempo regular y suplemen-
tario, donde el ushuaiense Matías 
Avendaño, oriundo de Los Cuervos 
del Fin del Mundo, se despachó con 
otro doblete y Jonatan Salazar anotó 
el restante.

El Lagarto Avendaño, con siete 
goles a lo largo del torneo, escoltó 
al máximo artillero, Rubén Fernán-
dez, del Boxing Club de Río Gallegos, 
quien marcó nueve conquistas. 

La División de Honor le puso pun-
to final al calendario de la CAFS y, en 
enero, se conocerán las próximas se-
des para el 2020 en todas las catego-
rías y certámenes a lo largo y ancho 
del país.

INTERÉS GENERAL

USHUAIA. En la biblioteca Lu-
cinda Otero del CENT Nº 11, alum-
nos, docentes y público en general 
participaron de una charla debate 
sobre experiencias fueguinas donde 
confluyen las nuevas tecnologías, 
las redes y el periodismo. La activi-
dad fue organizada por el profesor 
Pablo Cabas de la asignatura Actua-
lidad Informativa de 3º año de la ca-
rrera de técnico superior en Comu-
nicación Social.

BRINDARON CHARLA SOBRE EL CENT Nº 11

Luz Scarpati y Gastón Lodos, 
contaron la cocina del primer 
proyecto de podcast y comuni-
cación distribuida de Tierra del 
Fuego, “Gamera”. Todo un ecosis-
tema de voces del que participan 
María Fernanda Rossi, Gabriel 
Ramonet y Federico Marcel, en-
tre otros.

También, Valeria Vargas com-
partió la experiencia de MiráVox.
info Un nuevo portal orientado a 
la comunicación audiovisual y a 
las redes sociales que ha logrado, 
en muy poco tiempo, generar un 
fuerte impacto en el público jo-
ven por su lenguaje disruptivo y 
descontracturado.

La necesidad de crear comu-
nidad, la creatividad y el profesio-
nalismo al momento de generar 
los contenidos y el uso intensivo 
de las nuevas tecnologías para 
generar un producto comunica-
cional único y con una clara iden-
tidad, fueron los aspectos más 
destacados de las exposiciones.

Las preguntas y el intercambio 
con los asistentes resultó intenso 
e interesante para comprender y 
discutir los impactos en el perio-
dismo de la comunicación con-
vergente.



11 de Noviembre de 2019  | TIEMPO FUEGUINO  |  15

LA DIVISIÓN DE HONOR DE FUTSAL RESULTÓ 
ESQUIVA PARA CASA MAGALLANES DE USHUAIA

DEPORTES

Por Esteban Parovel.

USHUAIA. El elenco de Camio-
neros de Río Grande consiguió una 
nueva victoria en el presente certa-
men Anual Clasificatorio al Regio-
nal 2020, al superar, en condición de 
visitante a Camioneros de Ushuaia, 
por 1-0, cuando parecía que el par-
tido iba a expirar con el marcador en 
blanco.

El cotejo, que se desarrolló este 
domingo por la tarde, correspondió 
a la fecha 5 de la Zona 5 de la Pata-
gonia Sur, que lo tiene al conjunto 
verde con puntaje perfecto con 9 
unidades; producto de las victorias 
en calidad de local, en el sintético 
municipal del barrio AGP, sobre los 
dos representativos ushuaienses 
-Camioneros y CAEF- y ésta como 
huésped en el sintético del Estadio 
Hugo Lumbreras, de la capital pro-
vincial.

El único gol del encuentro llegó 
sobre el epílogo del partido por una 
falla defensiva, a la hora de intentar 
un despeje tras el centro de la dere-
cha provocado por Rodrigo Herrera, 
que trepó la banda y sacó el envío, 

El Camión Verde riograndense, con un elenco alternativo, superó a Camioneros de Ushuaia, por 1-0 y mantiene el puntaje ideal en lo que va del 
presente Torneo Anual Clasificatorio 2019. Ya clasificados ambos, el próximo domingo dirime el puesto de vanguardia de la Zona 5 con CAEF.

CAMIONEROS DE RÍO GRANDE MANTUVO EL 
PUNTAJE PERFECTO EN SU VISITA A LA CAPITAL

MATERIALES ELÉCTRICOS
INSTALACIONES COMERCIALES 

E INDUSTRIALES 
FERRETERÍA EN GRAL.

CONSULTE

Los esperamos en: Don Bosco N° 1148
Teléfonos: (02964) 421216 / 598752

email: ventas @urfue.com

que derivó en la mala fortuna de Ivan 
Salazar, que convirtió en su propia 
valla.

Camioneros de Río Grande había 
dilapidado un penal en el comienzo 
de la segunda parte, bien contenido 
por Eduardo Di Lella, quien otra vez 
mostró credenciales en el arco de los 
ushuaienses. El encargado de la eje-
cución había sido Roberto Rojas que 
cruzó su remate y Di Lella se arrojó 
y contuvo abajo sobre su palo dere-
cho.

Previo a ello, los dos tuvieron sus 
chances de marcar. Las oportunida-
des fueron repartidas, en el primer 
tiempo, Jonatan Bustos tiró un balón 
por encima del travesaño en una si-
tuación inmejorable; mientras que 
Franco Llamas y Emanuel Avila; una 
evitada por el arquero Alejandro Go-
doy y la otra se fue desviada.

La anemia ofensiva de los us-
huaienses se sintió una vez más, y 
quedó plasmada en tan solo un gol 
en el certamen, que, sin dudas, les 
sirve de experiencia para lo que resta 
de la temporada en la Liga local, que 
lo tiene prendido en el campeonato.

Por su parte, Camioneros de Río 
Grande hizo descansar a su equi-
po principal y salvo algunos casos, 
como el “Negro” Godoy en el arco y 
el centro atacante Bustos, presentó 
una formación totalmente alternati-
va cuidando a sus mejores hombres 
para el último encuentro con CAEF, 
que definirá el 1-2 del grupo fuegui-
no.

El duelo entre los dos elencos 
que marchan en la cúspide se dará el 
próximo domingo en el Hugo Lum-
breras, con ventaja aún para Ca-
mioneros (RG) que marcha invicto y 
CAEF sufrió justamente una ajusta-
da caída ante los riograndenses.

Boxing Club se aseguró el 1 del 
grupo 6

A la espera de los cruces de la 
próxima fase están los representa-
tivos santacruceños de la Zona 6. 
Boxing Club de Río Gallegos se im-
puso ante Ferro YCF, en el Aníbal Rey 

Méndez, donde hace las veces de lo-
cal el carbonero. El resultado fue 2-1, 
con los gritos de Facundo González 
y el uruguayo Gonzalo Nieres; y se 
adjudicó, de esta manera, el primer 
puesto de su grupo, y en la elimina-
toria de semifinales de la Patagonia 
Sur le tocará medirse ante el segun-
do clasificado de los fueguinos.

Hay tres ascensos en juego
El Consejo Federal, a través de la 

Federación Patagónica, puso en jue-
go tres plazas de ascensos al próximo 
Torneo Federal Regional Amateur. 
Uno para cada sector del mapa: Pata-
gonia Norte, Patagonia Centro y Pa-
tagonia Sur. Y, precisamente, hay un 
único clasificado de Tierra del Fuego 
a la instancia de ascenso del interior, 
que iniciará a partir del mes de enero 
del año entrante, es el conjunto us-
huaiense de Los Cuervos del Fin del 
Mundo.

BRINDARON CHARLA SOBRE EL CENT Nº 11
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ESTUDIANTES DE USHUAIA SE QUEDARON SIN VIAJE
DE EGRESADOS PORQUE LA EMPRESA ANUNCIÓ SU QUIEBRE

USHUAIA. “Nos hemos encon-
trado con una situación económi-
ca insostenible. Un 645% de deva-
luación desde el año 2015 a hoy, 
más de un 300% de inflación, una 
cotización insostenible con servi-
cios en el exterior, y otros hechos 
de inseguridad jurídica, y a pesar 
de nunca incumplir hasta hoy con 
nuestras obligaciones nos obliga-
ron con una profunda desilusión a 
entregar 12 años de legajo a la Se-
cretaria de Turismo de la Nación 
por no poder cumplir con nuestros 
servicios”, dice el comunicado de 
Wayla publicado en Instagram.

Y continúa diciendo que “ha-
biéndose cumplimentado oportu-
namente con todos los requisitos 
formales en cuanto a garantías le-
gales exigidas por la autoridad de 

aplicación, hemos solicitado formal-
mente que se active el fideicomiso 
que cubra los servicios imposibles 
de cumplir”.

En Ushuaia los alumnos afecta-
dos pertenecen a los colegios Los 
Andes, Don Bosco y Monseñor Ale-
man, con alrededor de 55 chicos en 
cada uno de los cursos. Pero en el 
país, la suma de chicos afectados 
llega a 13.000. En Ushuaia ya habían 
empezado a pagar un viaje a Fortale-
za, Brasil, con un costo de $87.000 y 
ya iban por la cuota 5 de $5.000.

En comunicación con el minis-
terio de Turismo de Nación, les ad-
virtieron a los padres de los alumnos 
que tenían que viajar el año que vie-
ne, que la prioridad de atención la 
tendrán los alumnos que tenían que 
viajar este año.

Alumnos de colegios de Ushuaia denunciaron que fueron estafados por la empresa de turismo Wayla. En sus redes sociales, la empresa confirmó la 
quiebra y delegó las acciones en la secretaría de turismo de Nación, quien ya empezó a comunicarse con los padres de los alumnos afectados.

Constanza Cabrera, mamá de 
un alumno del Monseñor Aleman, 
habló por Fm Aire Libre y señaló 
que “nos enteramos por agencias 
que no habíamos contratado y por 
el boca en boca de otros colegios, 

desde donde nos advertían lo que 
iba a pasar”.

El viaje constaba de 9 días y 8 
noches en la localidad brasilera, 
con todas las excursiones y activi-
dades incluidas.

EDUCACIÓN

“MISTERIOS SUBMARINOS” SE ALZÓ CON 
EL PREMIO EDUCATIVO ‘JAPAN PRIZE 2019’

RÍO GRANDE. La Universidad 
Nacional de Tierra del Fuego (UNT-
DF) dijo presente en la ceremonia 
celebrada este viernes en Tokio, 
donde recibió el premio más im-
portante de la televisión educativa 
mundial.

“Misterios Submarinos del Fin 
del Mundo” la multipremiada se-
rie documental producida por la 
Universidad Nacional de Tierra del 
Fuego (UNTDF), en coproducción 
con el Canal Pakapaka, se consa-
gró este viernes ganadora del ‘Ja-
pan Prize 2019’, el premio más im-
portante del mundo a la televisión 
educativa.

Juan Pablo Lattanzi titular de la 
Dirección De Producción Audiovi-
sual (DPA/UNTDF) desarrolladora 
del proyecto viajó a Tokio para reci-
bir en mano el prestigioso galardón 
que se otorga a producciones cuyos 
“logros originales y más destacados 
en la ciencia y la tecnología, son re-
conocidos por haber avanzado las 
fronteras del conocimiento, y servi-
do a la causa de la paz y la prosperi-
dad de la humanidad”.  

La ceremonia se realizó en la TV 
pública japonesa NHK, en una gala 
que contó con la destacada presen-
cia de la princesa de Japón Mako de 
Akishino.  La joven perteneciente a la 

familia imperial expresó diversos 
halagos a la producción fueguina, 
que fue destacada en la categoría 
división primaria para niños de 6 
a 12 años; mientras que en otros 
rubros hubo ganadores de Corea, 
Sudáfrica y Alemania.

“Misterios Submarinos del Fin 
del Mundo”, es una serie de di-
vulgación científica destinada al 
público infantil, realizado por pro-
fesionales de la Dirección de Pro-
ducción Audiovisual (DPA) de la 
UNTDF, en conjunto con el Canal 
Pakapaka. Participaron del pro-
yecto científicos del Instituto de 

Ciencias Polares Ambiente y Recur-
sos Naturales (ICPA) de la UNTDF 
y del Centro Austral de Investiga-
ciones Científicas de Ushuaia (CA-
DIC-CONICET) quienes aportaron 
sus conocimientos en biología para 
el desarrollo esta producción de di-
vulgación científica.

Es protagonizada por Lola, una 
joven de Ushuaia que durante sus 
prácticas de buceo como princi-
piante logra retratar con cámaras 
submarinas las diferentes especies 
que habitan el canal austral, junto a 
un amigable equipo de buzos pro-
fesionales.
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NACIONALES

EL CYBERMONDAY VOLVIÓ A CERRAR CON RÉCORD 
DE VENTAS AUNQUE YA NO DISIMULA LA CRISIS

BUENOS AIRES. En medio de la 
recesión, el e-commerce volvió a fes-
tejar. Porque tras cerrar los tres días 
de cybermonday con una facturación 
que se ubicó por encima de la infla-
ción los desafíos que se imponen al 
sector hacia adelante no tendrán que 
ver sólo con la coyuntura sino cómo 
diseñarán nuevas estrategias para que 
el crecimiento venga ya de un hábito 
de compra más consolidado y no sólo 
de momentos promoción.

Los números dicen que en estas 72 
horas se facturación $11.891 millones, 
un monto que equivale al superávit co-
mercial que la Argentina obtuvo en el 
primer semestre del año con Brasil –en 
torno a los u$s190 millones- y que el 
descuento promedio fue de 29%, tam-
bién el mejor de las últimas ediciones, 
aun cuando la inflación de este 2019 es 
la más alta de los últimos 28 años.

A diferencia de otras ediciones, los 
rubros que más volumen de factura-
ción generaron fueron los celulares y 
teléfonos, pasajes y turismo y electro-
domésticos.

Hubo una especie de apuesta por 
quienes tuvieron la posibilidad de fi-
nanciarse en cuotas –con o sin interés, 
pero fijas- de adquirir estos productos 
ahora por temor a que en el futuro los 
precios continúen alza, sea por la in-
flación o por alguna disparada adicio-
nal del dólar.

Se vendieron 3,8 millones de pro-
ductos, un 11% más que en el Cyber-
monday 2018, que se colocaron a tra-
vés de 2,1 millones de transacciones, 
superior en un 8% a la edición anterior, 
según los datos de la Cámara Argenti-
na de Comercio Electrónico (CACE), 
impulsora de la movida online.

“Una vez más el CyberMonday es 
un éxito y registra una facturación ré-
cord, la más alta en la historia de todos 
los eventos online de conveniencia en 
Argentina. El descuento promedio fue 
de 29%, lo cual representa un ahorro 
aproximado de $4.824 millones y eso, 
en el contexto económico actual, es 
un respiro enorme para el bolsillo”, 
explicó Alberto Calvo, presidente de la 
CACE, mediante un comunicado.

Esa ayuda al bolsillo se vio en el 
listado de productos más vendidos. A 
los que se ubicaron en el podio, le si-
guieron, en orden: electrónica, audio, 
video y televisión; indumentaria no 
deportiva; muebles, hogar y jardín; 
herramientas y materiales de cons-
trucción; colchones y sommiers; indu-
mentaria deportiva; computación.

La incorporación de estas catego-
rías por parte de las grandes cadenas 
de retail y los supermercados parecen 
haber sido las responsables de este 
nuevo ránking que muestra cómo se 
priorizó la compra de bienes durables, 
motorizada en gran parte no sólo por 
los descuentos sino básicamente por 
la posibilidad de pagar en cuotas.

“En este contexto, crecer en can-

tidad de operaciones lo vemos como 
un gran resultado. De hecho, estos re-
sultados superan el crecimiento inte-
ranual que tuvimos en el e-Commerce 
durante el primer semestre 2019”, ex-
plicó a iProfesional Gustavo Sambuce-
tti, director institucional de la CACE.

En cuanto a las categorías que más 
unidades vendieron el podio volvió a 
quedar en poder de alimentos y bebi-
das, seguido por indumentaria no de-
portiva y hogar, muebles y jardín.

Le siguieron, en orden: infantiles, 
desde indumentaria hasta accesorios 
y juegos; herramientas y construc-
ción; cosmética y cuidado personal, la 
categoría que logró el más alto prome-
dio de descuento, en torno al 33%, de 
acuerdo a los datos oficiales; electro-
domésticos; pasajes y turismo; celula-
res y teléfonos.

El ejemplo más claro de cómo se 
impuso la categoría de consumo ma-
sivo fue el de Mercado Libre que, ade-
más de haber vendido como nunca 
antes pañales y bebidas, volvió a tener 
alta demanda de tecnología y zapati-
llas y, como nuevo dato, de comerciali-
zación del point bluetooth de Mercado 
Pago, el dispositivo que permite a los 
comerciantes incorporar el código QR 
para que los clientes cierren las com-
pras mediante ese método de pago.

Optimismo y matices
La diferencia entre la composición 

del top ten de productos que más fac-
turación generaron contra el top ten 
de artículos más vendidos es otra foto 
de la situación que atraviesa la Argen-
tina.

Que celulares y teléfonos haya sido 
la categoría que más dinero movió se 
contrapone contra su desempeño en 
cantidad de unidades, donde ubicó 
el último puesto del ránking de 10, 
lo que puede interpretarse también 
como lo costoso que termina siendo 
para un argentino la adquisición de 
este tipo de aparatos, cuyo costo está 
atravesado en un 100% por el compor-
tamiento del dólar, más allá de que se 
ensamblen en Tierra del Fuego o sean 
importados.

El ticket promedio fue de $5.624, 
monto que bien puede ser equivalen-
te a un pedido de supermercado o un 
vuelo a algún destino nacional de alta 
demanda.

“Las opiniones fueron muy varia-
das. Algunos dijeron “frío frío” porque 
estuvieron por debajo del año pasado, 
otro tibio porque no hubo nada que 
llamara la atención, y otros que dije-
ron que les fue muy bien”, señalaron 
desde Gfl, de acuerdo a los comenta-
rios que recibieron de las diferentes 
marcas y retailers.

Y esta historia parece replicarse en 
las distintas categorías de productos 
no sólo en las de electrónica, como el 
sector al que sigue Gfk. Tal como los 
distintos analistas señalaron, en este 

2019 se notó mucho el comportamien-
to atento de los consumidores online.

“Vendimos, no podemos decir que 
no. Pero no fue como otros años don-
de nos compraban los productos de 
temporada porque tenían descuento y, 
además, los de temporadas anteriores. 
Este año se vendió pero todo de tem-
poradas anteriores, de esta no se mo-
vió casi nada”, pudo saber iProfesional 
de parte de una marca de accesorios 
para la mujer de alta gama.

Lógicamente, el volumen es lo que 
resalta la CACE, y los números dan 
cuenta de un nuevo crecimiento del 
comercio electrónico a través de esta 
acción. Pero los matices también fue-
ron evidentes al hablar con las dis-
tintas marcas en particular. Que los 
números hayan seguido con cifras po-
sitivas responde, principalmente, a la 
posibilidad de pagar en cuotas.

“Gracias a las opciones de finan-
ciación que ofrecieron las empresa, se 
vendieron en 3 días el equivalente a lo 
que se comercializa en un mes. Esto es 
sin duda un fuerte impulso al consu-
mo”, agregó Calvo.

En esta oportunidad, 2,95 millones 
de usuarios ingresaron al sitio oficial 
de Cybermonday para observar si los 
productos que buscaban tenían mejo-
res precios o, simplemente, para curio-
sear por si había alguna novedad.

El turismo volvió a ser uno de los 
protagonistas aunque, como también 
se observa en la tabla de unidades ven-
didas, ya ni siquiera estuvo entre los 
primeros puestos, aun cuando sí estu-
vo entre los de mayor facturación. Los 
usuarios que pudieron y vieron la ven-
taja aprovecharon para adelantar va-
caciones o realizar viajes durante 2020.

Cyberweek con precios de Cyber-
monday

Ese buen desempeño fue el que 
alentó a muchas agencias on line a 
continuar la extensión de la acción 
hasta el domingo 10 de noviembre, 
con el Cyberweek, tal el caso de Avan-

trip que, además, se comprometió a 
mantener las ventajas de financiación 
ofrecidas entre el 4 y el 6 de noviembre.

“En estos primeros 3 días de ofertas 
se consolidó Miami como destino líder 
al exterior pero Río de Janeiro, Madrid 
y Punta Cana finalmente desplazaron 
el excelente desempeño de Nueva York. 
Aunque continuarán las ofertas hasta 
el domingo por el buen nivel de com-
pras, algunos destinos del Caribe van a 
ajustarse.

Recomendamos concentrarse en 
Punta Cana, Cancún o la isla de San 
Andrés, que continuarán con apoyo de 
las 12 cuotas sin interés”, comentó Ste-
fano Mazzei, gerente de Business Inte-
lligence de Avantrip.

La misma estrategia fue seguida 
por Turismocity. Su co fundador, Julián 
Gurfinkiel dijo que “este año estamos 
teniendo récord de visitas. Esto se debe 
a que hay muchas ofertas muy conve-
nientes saliendo desde diferentes ciu-
dades. También se pueden encontrar 
muchas opciones de cuotas sin inte-
rés”.

Quien también continúa con las 
ofertas hasta el domingo aunque en 
versión Cyberweek es Mercado Libre 
que, en su home page, ofrece produc-
tos de alto valor con posibilidad de fi-
nanciar hasta en 18 cuotas. Otro ejem-
plo que muestra por dónde pasa el 
gancho con el consumidor.

“Nuestro desafío desde la Cámara 
es continuar trabajando para que estos 
eventos sigan contribuyendo al desa-
rrollo del comercio electrónico, agre-
gando valor a nuestros socios pero, so-
bre todo, brindándole una oferta cada 
vez más completa y más conveniente a 
los usuarios”, agregó Sambucetti.

Para el directivo, es lo que explica 
que este año haya crecido el número de 
empresas participantes –fueron más de 
500- y que se hayan incorporado nue-
vas funcionalidades, como las oferta 
sorpresa, como modo de continuar 
ofreciendo atractivos a los clientes.

La movida promocional volvió a dejar una buena impresión entre los participantes. La financiación fue clave. Los desafíos para las futuras ediciones.
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horóscopo

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Evite los esfuerzos y tómese el tiem-
po necesario para cumplir con todas sus 
obligaciones, ya que un cierto estado de 
indiferencia lo acompañará en el día.

Prepárese, ya que en estos días se 
acentuará su capacidad imaginativa y 
fantasiosa en todos los proyectos que 
deba emprender. Aproveche y haga 
uso de ellas.

Anímese y comience a estudiar lo 
que le guste sin calcular de manera 
racional. Sepa que haga lo que haga, 
siempre se le presentará una oportuni-
dad.

Intente sumergirse en su interior, 
allí encontrará la tranquilidad que tan-
to necesita. Etapa para que cultive el 
bienestar, la tranquilidad y la buena 
vida.

En este momento, sentirá que ya 
no puede guardar más sus emociones. 
Compártalas con los demás y serán 
bien recibidas. Exprese todo lo que tie-
ne adentro.

Continuará con la Luna en su signo, 
le convendrá aprovechar este tránsito 
para lograr los objetivos que tiene en 
mente hace tiempo y nunca pudo lo-
grar.

Aproveche que su mente estará 
activa y podrá incrementar la inteli-
gencia. De esta forma, podrá realizar 
cualquier actividad sin tener mucho 
esfuerzo.

Intente modificar la forma en que se 
desenvuelve, dejando de insistir en los 
detalles y aplicando la síntesis en todos 
sus pensamientos. Será muy positivo 
para su vida.

Esté preparado, ya que su inseguri-
dad conspirará en contra de todos sus 
objetivos. Proyecte las metas y trate 
de cumplirlas de una manera ordena-
da.

Verá que en poco tiempo, alcan-
zará el éxito como consecuencia del 
esfuerzo y empeño que ha puesto en 
todos sus objetivos profesionales y 
personales.

Transitará una jornada donde se 
reencontrará con su natural entusias-
mo. Prepárese, ya que será una etapa 
óptima para tomar decisiones impor-
tantes.

Manténgase firme en sus pensa-
mientos. En caso de que deba tomar 
una decisión, piénselo bien, ya que 
puede actuar erróneamente. Avance 
de manera prudente.

SIN ACTUALIZACIONES EN LOS LÍMITES 
DE COMPRA, CAE EL USO DE LAS TARJETAS

BUENOS AIRES. La falta de incen-
tivos al sector emisor y la caída del po-
der adquisitivo, terminaron diezman-
do su uso.

La caída del consumo, vinculada 
a una baja en el poder adquisitivo, 
junto al aumento del costo financie-
ro y las tasas de interés, generaron un 
impacto en el mercado crediticio y al-
canzaron también al uso de tarjetas. 
En Mendoza, desde varias financieras 
aseguran que el consumidor es cada 
vez más “cuidadoso” en sus gastos.

De acuerdo con datos de la Cáma-
ra Argentina de Tarjetas de Crédito y 
Compra (Atacyc) en todo el país hay 
un millón menos de plásticos activos 
que hace un año. Si bien los datos se 
obtienen a partir del informe de las 
casas emisoras y no se desagregan por 
provincia, el organismo estimó que las 
reducciones son particularmente im-
portantes hacia el interior del país.

El dato equivale a un 6% del total 
de las tarjetas activas. De acuerdo con 
datos del Banco Central de la Repúbli-
ca Argentina (BCRA), los 10 primeros 
bancos del sistema concentran 14,6 
millones de titulares de tarjetas de cré-
dito, de los 25 millones que se calculan 
en total en todo el país. 

Según explicó César Bastien, titu-
lar de Atacyc, “más allá de la situación 
macroeconómica, los emisores en-
frentan problemas regulatorios que 
han afectado mucho la actividad”. Por 
ejemplo, falta de incentivos adecua-
dos para los emisores. También, el he-
cho de que no estén actualizados los 

ECONOMÍA

límites de compra al ritmo de la infla-
ción, y que el poder de compra de las 
tarjetas ha disminuido”.

Entre la falta de incentivos tam-
bién se destaca el hecho de que en 
2017 el sector debió bajar los aran-
celes a los niveles más bajos de la re-
gión; el plan Ahora 12, con una tasa 
bonificada desde el banco emisor, se 
convirtió en un plan con tasas infe-
riores a los de la inflación y se redujo 
el plazo de pago a comercios a diez 
días hábiles (antes de cobrar al usua-
rio).

Finalmente, la tarjeta es un medio 
de pago por el que se administran 
más de 90 regímenes de recaudación 
en forma gratuita para el Estado. 

Todos estos factores llevaron a las 
empresas a achicar el negocio (emitir 
menos plásticos), y disminuir los be-
neficios para sus clientes, con lo que 
contribuyeron a reducir el uso, un 
efecto que comenzó con la pérdida 
del poder adquisitivo producto de las 
últimas corridas cambiarias. 

Altas tasas
El economista José Vargas, de la 

consultora Evaluecon, añadió un 
factor que hace que el uso de tarjetas 
de crédito disminuya: las altas tasas 
de interés y un costo financiero que 
puede incrementar el gasto en hasta 
230% anual.

Las comisiones cobradas por las 
tarjetas de crédito tuvieron un in-
cremento interanual de entre 80% y 
60%, dependiendo de si se trata de 

una tarjeta bancaria o una emitida por 
una casa de electrodomésticos, un hi-
permercado o una financiera.

“Pero además, el problema funda-
mental es el Costo Financiero Total. 
Ahí el incremento es del 230% anual, 
porque incluye, además, seguro de 
vida, costos operativos, envío de resu-
men, y todo eso termina encareciendo 
considerablemente el uso de las mis-
mas”, advirtió el economista.

Caídas del crédito
No sólo las tarjetas de crédito refle-

jaron la baja en el consumo, sino que 
en el tercer trimestre de 2019 el Banco 
Central registró “una tendencia hacia 
la restricción de los términos y condi-
ciones aplicados a los préstamos a las 
familias”.

Así, los spreads sobre el costo de 
fondeo se incrementaron significati-
vamente en otros créditos al consu-
mo y, con menor intensidad, en otras 
líneas. 

Las comisiones cobradas aumen-
taron significativamente en las tarje-
tas y, en menor medida, también en 
los créditos prendarios o hipotecarios. 
Igualmente, los montos máximos de 
otorgamiento se redujeron, así como 
los plazos, en casi todas las líneas de 
hogares. 

Para el cierre del año, los bancos 
consultados por la autoridad moneta-
ria prevén una significativa reducción 
de los estándares de aprobación de 
casi todas las líneas crediticias y tarje-
tas de crédito.
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guía de servicios

horóscopo

teléfonos útiles

farmacias de turno

barcaza

frontera

cotizaciones

Hospital R                 Policiía Provin-
cial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. De los Shelknam 115
Tel: 02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
2ºc

Mínima 
2ºc

Mínima 
0ºc

Mínima 
1º c

Máxima 
12ºc

Máxima 
10

Máxima 
8ºc

Máxima 
6

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLhUIN

TOLhUIN

UShUAIA

UShUAIA IS. MALvINAS

UShUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$59,00

Venta
$63,50

Venta
$0,0555

clima

SIMON - 
El Alambrador        
Tel. 504503

Compra
$0,0505

KUANIP II LEOPOLDO 
LUGONES 1895

 Te: 422797

SIN ACTUALIZACIONES EN LOS LÍMITES 
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